

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Etranj. y Ultr. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion calle del Rubio núm. 23

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4.910 DE LA NOCHE

MADRID, VIERNES 28 DE AGOSTO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

#### PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cracovia 26.

En el palatinado de Spodmir aumenta la insurreccion.

Breslau 26.

Se han cerrado las iglesias en Wislau en señal de luto de los fieles por la deportacion del obispo Felinski.

Ha habido dos encuentros en Zloczon. Los cosacos fusilaron á tres propietarios que pasaban en carruaje por Blaski.

Ha aparecido en Varsovia otro diario clandestino con el título de la «Libertad».

Francfort 26.

Austria no ha desistido de sus pretensiones á la presidencia. Reina concordia entre los soberanos. El emperador de Austria tendrá pronto una entrevista con la reina de Inglaterra.

Constantinopla 26.

El príncipe Couza en una nota dirigida á la Puerta, declara como definitivo el secuestro de los bienes de los conventos, indicando que serán indemnizados.

Paris 27.

En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, á 51 1/4; el exterior, á 60 0/0; el diferido, á 60 0/0; la amortizable, 33 1/2. El 3 por 100 francés, á 67-65, y el 4 1/2 á 98-85.

Londres 27.

Los consolidados ingleses quedaron de 93 3/8 á 1/4.

Segun despachos telegraficos recibidos anoche de la Granja, el alivio de S. M. el rey seguia en aumento.

La pantomima que se puso anoche en escena en el circo de Price, titulada *La casa mágica*, agradó mucho al público que llenaba casi todas las localidades, á pesar de lo desapacible de la noche. Las señoras bonitas decoraciones y la multitud de juegos de magia de que consta la pantomima fueron muy aplaudidos. El cuadro final es de muy bello efecto. Creemos que este nuevo espectáculo proporcionará buenas entradas al circo de Price.

La *Epoca* declara que no ha traslucido en la circular del 20 de agosto, por parte del gabinete, el pensamiento de herir la libertad del sufragio ni meaos la intencion de atacar á un partido monárquico, á un partido legal y constitucional, como es el progresista, cuyas doctrinas, por avanzadas que sean, giran siempre dentro de la órbita constitucional.

Parece que han llegado cartas á Madrid del general Prim, quien, si aprueba los trámites exigidos por la circular, reconoce que no es posible disputar sobre su legalidad.

El tribunal Supremo de Justicia acaba de resolver una cuestion que es de la mayor importancia para la prensa periódica. El director de *El Valenciano*, diario político de Valencia, habia acudido á aquel alto cuerpo porque, á consecuencia de cierto sueldo denunciando un robo en los derechos de consumos de aquella capital, se veia procesado por el tribunal ordinario, y aun habia visto después que la sala primera de la audiencia de Valencia desestimaba tambien la declaratoria que interpuso en tiempo y forma para defender su fuero, y pidió, bien que el tribunal Supremo adoptase las providencias convenientes para que se estableciera la debida contienda de competencia entre el tribunal de imprenta y el tribunal ordinario, á fin de que á su tiempo pudiera dirimirlo, bien que por el resultado mismo del testimonio que acompañaba, declarase desde luego como escluyente la competencia del tribunal de imprenta para conocer del supuesto delito que habia motivado el procedimiento. El tribunal Supremo de Justicia logró primero que, merced á sus previsiones y acertadas providencias, se estableciera entre ambas jurisdicciones la contienda de competencia que pedía el recurrente, y la ha dirimido ahora á favor del tribunal de imprenta como único competente en este caso.

El primero de setiembre se abrirán los tribunales y reanudarán sus tareas el Consejo de Estado.

El joven militar D. Francisco Villamartin acaba de terminar la notable obra dedicada al señor marqués del Duero que lleva el título de *Estudios del arte militar*.

La *Esperanza* combató las ideas emitidas por Mr. de Montalembert en su discurso ante el Congreso católico de Malinas.

Por fin se han recibido algunas noticias ciertas acerca de las célebres notas de las tres potencias al gabinete de San Petersburgo. Parece que el 24 era el día destinado para su lectura al príncipe Gortschakoff, coincidiendo este suceso con la llegada á San Petersburgo del emperador Alejandro. De vuelta de su escursión á Moskov. Dícese que en ellas los tres gobiernos de Paris, Londres y Viena se abstienen de invitar al gabinete de San Petersburgo á que dé contestacion, por lo que se supone que el príncipe Gortschakoff se limitará á acusar su recibo, cuando por consiguiente los tres gobier-

nos interventores á la expectativa de lo que quiera resolver el czar.

Dícese que Austria ha anunciado á Francia que va á dirigir á sus representantes en el extranjero una circular explicando bajo el punto de vista europeo sus miras en la cuestion de Francfort.

El Congreso de diputados alemanes en Francfort ha cerrado sus sesiones. Monsieur Bennigsen pronunció un discurso que termino con estas palabras: «El partido nacional de la reforma no quiere en modo alguno la revolucion; pero si sus esfuerzos fracasan á consecuencia de la oposicion de los gobiernos, vendrá quizá después de él un partido menos moderado en sus pretensiones y podrán surgir ligeros aspiraciones.» Estas últimas palabras impresionaron vivamente á la asamblea, y no es dudoso tengan eco en Alemania.

El *Diritto*, periódico de la democracia italiana, ha dicho saber de una manera cierta que el ministerio intriga en el exterior de mil modos y que intenta empresas imposibles, esforzándose en hacer triunfar combinaciones dignas mas bien del cerebro de un poeta romántico que de un hombre político. El tono de seguridad del *Diritto* excitó la curiosidad pública, y habiéndolo intimado los periódicos ministeriales que se explicase, respondió que el bien del país no le permitía hablar por el momento. Sin embargo, ciertas particularidades de Turin explican los anuncios del *Diritto*, diciendo que se trata de proyectos de alianza entre Rusia é Italia, segun los cuales el Veneto pasaría á esta última en caso de quedar victoriosa la Rusia en una lucha con el Austria. El mutismo absoluto del gobierno de Turin da algun crédito á esos rumores que, de ser falsos, debiera desmentir. De todos modos, á pesar de cuanto diga el telégrafo en contra, parece ser cosa cierta el llamamiento del caballero Nigra de su puesto de Paris. Si no llega á efectuarse su retirada, será por la dificultad de reemplazarle; pero tanto en la embajada de Paris como en el ministerio, habrá modificaciones antes de la apertura de las cámaras.

El *Nord* explica como sigue la suspension de los pagos en oro del Banco de San Petersburgo:

«Tenemos ya la explicacion de los motivos que han obligado al Banco de San Petersburgo á no seguir pagando en medios imperiales de oro. Ha sido á consecuencia de los pagos en plata hechos por el Banco de Francia, habiéndose tomado dicha medida para impedir la salida demasiado rápida del oro ruso al extranjero, lo cual habria sucedido infaliblemente, pues los medios imperiales de oro se venden ya con prima en Paris.»

El pueblo bilbaíno no ha podido lograr sus ardientes deseos de escuchar en el púlpito al célebre orador sagrado D. Tristán Medina, segun refiere un periódico, porque el señor obispo de Vitoria ha negado á aquel la licencia que habia solicitado para predicar.

Hemos dicho que el emperador Francisco José habia suprimido en su discurso á los soberanos alemanes ciertas frases que habia tenido intencion de pronunciar. Se cita como ejemplo la siguiente: «He comprendido que soy fuerte, después de haber regenerado mi imperio con el régimen constitucional.» Tambien se asegura que algunas frases pronunciadas por Francisco José han sido alteradas en el discurso impreso. Se cita la siguiente, tal como la pronunció el emperador de Austria: «El tiempo es sombrío y exige una grande union por parte de las potencias germánicas para afirmar la seguridad de Alemania y la consolidacion de la libertad.»

En el estado del Ohio se advierte una viva resistencia á la conscripcion militar decretada por el presidente Lincoln. En el Maryland se espera vencer toda clase de resistencia á causa de continuar en vigor la ley marcial, aun después de la retirada de los confederados.

Las cartas de Berlin están conformes en que allí se aplaude generalmente la insistencia del rey de Prusia en no haber querido concurrir á Francfort y la conducta de los diputados alemanes en las resoluciones votadas. Espérase de un momento á otro un manifiesto político de parte del gabinete prusiano.

En Varsovia ha circulado el rumor de que habia llegado á aquella ciudad monsieur de Budberg, embajador de Rusia en Paris, llegando á designar ya el *Diario de Posen* la fonda en que se habia hospedado, y el *Cas* del 22 dice que dicho diplomático habia guardado el mas rigoroso incógnito.

#### SEGUNDA EDICION.

Como habiamos dicho, el estado de S. M. el rey es mucho mas satisfactorio. El parte oficial de la *Gaceta* de hoy dice: «S. M. el rey nuestro señor continúa aliviado. La dolencia de S. M. se halla en su declinacion.»

El patron de la escampavía *Libertad*, del

aposta deo de las Baleares, aprehendió el día 14 del corriente en aguas de Soller, el sitio llamado la Punta Seca, un bulo de tabaco que estaba escondido en aquellas costas.

Se ha conferido la asesoria de marina del distrito de Malpica al licenciado en jurisprudencia D. José Tovia y Varcla.

Las cantidades entregadas en el Banco de España para socorro de Manila ascendian ayer á 985.999 rs. 26 céntos.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribucion de gastos para satisfacer las obligaciones del mes de setiembre, que ascendian á la suma de 296.37.523 rs. 38 céntos.

En Salamanca se ha acordado se celebre una exposicion de ganados en los días de la próxima feria de aquella poblacion. Las reses que se n calificadas de superiores serán premiadas con lotes de 500 reales á 40.

El domingo último formaron en la alameda de la Coruña todas las tropas disponibles, y oyeron una misa de campaña, que se dijo en el mismo paseo, yendo después á maniobrar.

El sábado último ocurrió un incendio en el matadero de Badajoz, que fué sofocado gracias á la actividad con que acudieron y trabajaron muchos obreros y algunas fuerzas del ejército.

En varias ganaderías lanaras de Estremadura se ha presentado la viruela haciendo estragos.

La diputacion provincial de Badajoz, de acuerdo con la junta de agricultura, trata de comprar y extender en aquella provincia una máquina segadora de las de Wool, á fin de que los agricultores vayan adquiriendo la costumbre de manejarla.

Todo induce á creer que el partido progresista no se alejará de los colegios electorales. *Las Novedades* ya dice que «si hoy no decide el partido progresista alejarse de las urnas electorales y abandonar el campo á sus adversarios, cree que esta será la última vez que lucha.»

Los periódicos progresistas declaran que la cuestion de abstenerse ó no de concurrir á los comicios, es puramente de conducta y no de principios. Añaden que si se decide la abstencion, ningún progresista debe venir al Congreso; pero si se decide la lucha, todos deben luchar.

Del artículo que acaba de publicar la *Patrie*, titulado *El porvenir de Méjico*, infieren algunos que es muy problemática la aceptacion del trono de Méjico por el archiduque Maximiliano.

El Congreso católico de Malinas se ha dividido en cinco secciones. La primera entienda de las obras religiosas; la segunda de las obras de caridad; la tercera de la instruccion y educacion cristiana; la cuarta del arte cristiano, y se subdividió en dos, una que entienda de la música y la otra de las demás artes; y por último, la quinta tenía á su cargo la libertad religiosa, publicaciones y correspondencia internacional. Cada seccion contaba cientos de miembros, y en la de la libertad religiosa pasaban de mil los que se reunian. Las secciones se reunian separadamente por la mañana: á la tarde daban cuenta de su trabajo á la seccion general, é inmediatamente se abria la sesion pública. Una de las determinaciones que se tomaron, fué la de establecer en Bélgica un periódico, órgano internacional, destinado á estrechar los lazos de los católicos de todos los países y á imprimir nuevo vigor á la defensa de sus mas esenciales intereses.

Dice un colega que son lamentables los pormenores con que se cuenta el robo que sufrió D. Asensio Almeida el 18 del actual, caminando desde Valencia á Pego, y en el sitio llamado Asagador de Favara. El Sr. Almeida sostuvo una lucha heroica con un bandido; después con otros dos, y al fin herido de un tiro disparado en la contienda, tuvo que fingirse muerto para librarse del furor de los asesinos, que ya le habian robado 1,700 rs.

Segun escriben de Baena, el día 23 cerca de las oraciones, se reunieron varios grupos delante del colegio de educandas de aquella villa, y acudiendo la autoridad local, se encontró con que era á causa de que el capellan iba á espalsar, á siete de las nueve hermanas que hay en aquel establecimiento, á cuya determinacion se oponia el pueblo en masa: el alcalde trató de aquietar los ánimos y que se cumpliera lo mandado; pero viendo la oposicion y que aquella alarma podia tomar grandes proporciones, suspendió la espulsion de las hermanas hasta tanto que resuelva el señor obispo, restableciéndose el orden, que estuvo á pique de alterarse.

En los talleres de la fábrica de tabacos de Alicante se está elaborando otra data de cigarros de la nueva labor, con la modificación últimamente introducida de la supresion de las puntas. Estos cigarros parece que escocerán en calidad y confeccion á los últimos que se pusieron á la

venta y que tanto en justo favor han alcanzado del público.

Se va á proceder á tasar las pérdidas sufridas por el incendio en el seminario conciliar de Córdoba, con objeto de suplir al gobierno que destina algunos recursos con que repararlas. El señor obispo de aquella diócesis ha tenido por de pronto quepedir las habitaciones del piso bajo de su palacio para que se establezca en ellas las aulas de latinidad correspondientes al seminario.

Va á procerse en Córdoba á la construccion del edificio que ha de ser asilo de mendicidad, cuyas obras serán sacadas á subasta dentro de breves días.

Signe descendiendo notablemente la temperatura en Madrid. Ayer no pasó en su mayor intensidad de 15°, 5 Reaumur. La temperatura mínima fué de 10°, 5.

Los progresistas no han decidido nada definitivo todavía sobre la abstencion en la próxima lucha electoral. Esta decision se retardará aun algunos días puesto que, segun hoy anuncia *Las Novedades*, se va á consultar la opinion no solo de muchos hombres importantes del partido, sino de muchos distritos electorales. Si estos no se inclinan al retraimiento, como muchos esperan, será fuerza reconocer que han obrado algo ligeramente los periódicos progresistas que se han adelantado á manifestar su opinion favorable al retraimiento.

Con respecto á la actitud belicosa de Dinamarca, dice *La Europa*, periódico que se publica en Francfort, que el gabinete de Copenhague ha rechazado energicamente las intimaciones de la Dieta germanica, manifestando que una ejecucion federal en Holstein seria considerada en Dinamarca como un ataque á la existencia y á la dignidad de su monarquía.

Los despachos de Nueva York no anuncian todavía la gran batalla á la que se preparaban los generales Meade y Lee. Excepto en Charleston, cuyo sitio continúa, las operaciones militares espantan un descanso que se explica por los calores excesivos que reinan en la América del Norte. De una parte y de otra parece que las mas importantes operaciones se reservan para la campaña de otoño.

Segun noticias particulares, los habitantes de Finlandia han enviado delegados á San Petersburgo con la mision de pedir instituciones constitucionales y la separacion definitiva del ejército finlandés del ruso.

Escriben de Francfort con fecha del 24 de agosto que la clausura del congreso de soberanos se verificará el 27. Créase que sin admitir en su conjunto el proyecto austriaco, el congreso vetaría antes de separarse muchos de los puntos importantes de este proyecto.

Dice el *Temps*: «Nosotros creemos poder afirmar que el rey Leopoldo de Bélgica no se muestra favorable á la aceptacion pura y simple del trono de Méjico para su yerno el archiduque Maximiliano. El rey no aconsejará al archiduque una negativa formal; pero le indicará las condiciones que serán por lo menos difíciles de llenar, y que harán la aceptacion ilusoria.»

La *Gaceta de Milan* publica una peticion dirigida por un diputado á Victor Manuel para pedirle gracia por los condenados por el asunto de Aspromonte.

Dice una carta de Nípoles: Vuelve á hablarse si bien no salvo garante de la noticia, del relevo del general La Marmora, en cuyo reemplazo vendria el general Cialdini con plenos poderes para obrar. El vocador de Castellfardo y de Gaeta ensayaria en este caso un nuevo y supremo esfuerzo para pacificar las provincias napolitanas.

Escriben de Roma: Segun noticias de Rusia, sigue prometiendo Venecia y Roma á los piamonteses, y trabaja para conseguir una alianza ofensiva y defensiva entre Rusia y el reino de Italia. La *Gaceta de Moscov*, haciéndose eco de estos rumores, dice que la Rusia entregará el Veneto á Italia.

—El cardenal Festi está enfermo de gravedad, y en el propio estado se encuentra el cardenal Agostini.

La *Gaceta* publica hoy la convocatoria para proveer una plaza de auxiliar de estadística, que hay en provincias, dotada con 5,000 rs.

—Tambien anuncia otra vacante de médico de beneficencia de la Coruña.

Segun aviso de la empresa de la plaza de toros, el tendido núm. 6 será de sol desde esta corrida, y el 14 de setiembre, y por consecuencia se cobrará en el despacho como tales.

Ha regresado á esta córte el distinguido profesor de la universidad, Sr. Galdo, después de haber hecho un viaje por Bélgica y Holanda, donde ha visitado los museos de historia natural y los jardines zoológicos y botánicos, con objeto de estudiar los considerables adelantos que

respecto á las ciencias á que con tanto afán vive consagrado, se observan en aquellos países. El Sr. Galdo ha sido objeto de las mas delicadas atenciones por parte de muchos profesores de aquellas universidades, en las cuales se tiene un perfecto conocimiento de los progresos científicos de España y de los hombres que á ellos mas han contribuido.

En la provincia de Castellon se trata de explotar una mina de esquisito que un ingeniero francés ha designado como de gran provecho.

Ha sido presentado á la empresa del teatro del Circo un drama en tres actos y en verso, original del conocido literato Sr. Torneo y Benedicto. Este drama lleva por título *Juan Perez de Montalvan*, y segun *El Diario Español*, ha merecido la aprobacion y los aplausos de las personas que lo han leído.

En Tabernes (Valencia) fué asesinado el 23 un joven llamado Rafael Garrigues, cuyo cadáver reconocido por los facultativos, resultó tener hasta 33 puñaladas. El juzgado prendió á varios presuntos reos é instrua el sumario con la mayor brevedad.

El empalme de las vias férreas de Valencia y Alicante en Venta la Encina, está terminado: se ha construido en dicho punto una estacion provisional, pero no se abre al público porque el gobierno no quiere conceder el permiso hasta que dicha estacion se halle terminada definitivamente y ofrezca todas las comodidades apetecibles á los viajeros de Madrid, que tendrán entonces que detenerse una hora en dicho punto.

Los periódicos de Valencia y Alicante abogan porque, no obstante el estado de las obras, debe abrirse aquel trayecto al tránsito público.

La comision de estadística de Alicante, cuyos trabajos adelantan notablemente, con objeto de regularizar las operaciones parcelarias que efectúan algunas localidades por sí, levantando planes y efectuando otros trabajos análogos, ha dirigido instrucciones á los pueblos, con un interrogatorio de varias preguntas encaminado á conocer la verdadera situacion y adelantos de esas operaciones estadísticas.

Segun tenemos entendido, en varios puntos de la Península va á establecerse las máquinas hidráulicas de D. Blas Gonzalez Martinez, cuyo objeto es elevar las aguas para que puedan ser utilizadas por la agricultura, dando por resultado que un solo hombre, en un minuto, eleva 72 arrobas de agua; en una hora 4.320 y en doce 51.840 ó sean 1.296 toneladas de 4 arrobas, estando encargada la Agencia general central de recibir los pedidos.

Ha llegado á Madrid, de vuelta de su expedicion al extranjero, el señor marqués de la Vega de Armijo.

Dice *La España* que el comité progresista de Madrid no ha tenido razon en su protesta, y que la actitud en que respecto al gobierno se ha colocado, y en que se colocan los que le defienden ó defienden la protesta, es, considerada bajo el punto de vista político, un verdadero caso de fuerza.

Acercas de las cartas que se dice han llegado á Madrid procedentes del general Prim, dice *La España* que si efectivamente existen dichas cartas y la opinion del conde de Reus es la que en ellas se indica, da una prueba de recto juicio, y es de esperar que se oponga al retraimiento.

Es de notar la insistencia que ponen los diarios progresistas en declarar que no es cosa acordada la abstencion de su partido. *Las Novedades* repite varias veces y en diversos sitios de su número esta idea. Contestando á *El Contemporáneo*, dice: «El comité y la prensa del partido progresista lo que han hecho es plantear la cuestion, y nada más por ahora: quieren oír la opinion del partido que se compone de los electores y de los que no lo son; hay, pues, hasta hoy acuerdo definitivo sobre este punto.»

Los Sres. D. Carlos M. de la Torre y D. José Pardi y Valero, se han adherido al acuerdo tomado por el comité progresista de elecciones de Madrid. Tambien se han adherido los Sres. D. Manuel Malo de Molina y D. Juan Bautista Alonso.

La Iberia se muestra algo mas sóbria y reservada que *Las Novedades* al hablar de la cuestion de retraimiento de los progresistas.

La sociedad del casino de Cádiz ha dado un gran baile de etiqueta en la noche del sábado último, al que concurrieron las personas mas notables de la poblacion. El local estaba adornado con tanto lujo como cuando se verificó el baile con que la misma sociedad obsequió á S. M. cuando visitaron aquella plaza.

En Málaga ha corrido la noticia de haber sido asesinados dos guardias civiles por el bandido Jordan; pero semejante noticia parece que no es cierta.

En Málaga, Salamanca y otras poblaciones se han celebrado el domingo últi-



mo grandes exequias por las víctimas ocasionadas por el terremoto de Manila.

En las corridas anunciadas para los días 11, 12 y 13 del próximo setiembre en Salamanca, lidiarán los espadas Julian Casas y Cayetano Sanz. Los toros de una corrida serán de la acreditada ganadería de Continuos; las otras dos una del Colmenar y otra de Benavente.

Una mujer habitante en el barrio de la Verdad en Córdoba dió á luz hace pocos días, tres criaturas en un solo parto, viviendo las tres.

La Europa de Frankfurt dice en su número del 26 lo siguiente:

«El resultado de la sesión de ayer ha sido un gran paso en favor de la unidad. Los soberanos guardan el mayor secreto sobre los debates. Créese que la opinión de los grandes Estados ha prevalecido. La idea del directorio ha sido adoptada; pero no resuelta todavía la cuestión de la presidencia.»

Dicen de Italia que Garibaldi se encuentra ya completamente restablecido.

Según la Stampa, corre el rumor en Turin de que el marqués Caracciolo, ministro de Italia en Constantinopla, va á ser enviado de representante de Italia en Lisboa.

Del 6 al 12 de agosto han transitado por la línea férrea de Albacete á Cartagena, 3,486 viajeros, y los productos fueron 47,951 rs. 43 cént.

Del 13 al 19 circularon por la línea de Madrid á Zaragoza, 18,716 viajeros; por la de Madrid á Alicante, 16,842, y por la red de Alcazar á Ciudad-Real y Córdoba, 6,098. Los productos de la primera línea fueron 443,664 1/8; los de la segunda 1,043,640 2/3 y los de la tercera 121,320 9/10.

El gobierno francés ha mandado á San Petersburgo al mismo tiempo que el despacho sobre la cuestión polaca, una Memoria sobre la misma cuestión, tratada bajo el punto de vista de los tratados de 1815. Créese que si el gobierno ruso contesta, lo hará principalmente á esta Memoria. Ambos documentos diplomáticos serán en breve publicados por el Moniteur.

La France dice que con fecha 5 de agosto salió de la Habana la petición que á Su Majestad dirigen los habitantes mas notables de esta colonia, según el referido periódico, solicita que España se ponga de acuerdo con Francia para organizar á Méjico de una manera fuerte y estable, diciendo que sus intereses y los de la colonia están íntimamente ligados á los destinos de Méjico, y que el establecimiento de un gobierno monárquico en este país es hoy el único medio de asegurar su independencia.

Los últimos figurines de París recomiendan para traje de campo de señora un vestido de mohair blanco, cuya falda está adornada en el bajo con lazos de cinta verde ribeteados con un encaje negro; en el borde mismo de la falda, lleva un encajeado de tafetan y encima de él una tira de encaje. Cuerpo compuesto de un chalequito cerrado con botones verdes, y de una chaquetilla ligera, adornada con un volante y una tira de encaje semejante á los de la falda. Mangas casi ajustadas, abiertas por su parte inferior y adornadas con un encajeado de cinta verde. Talle de tafetan, adornada todo alrededor con un ancho volante de encaje. Redecilla de felpita, adornada con una guirnalda formada de lazitos de terciopelo. Sombrero de paja de Italia, de hechura bolero rodeado por una tira de encaje, y adornado con un grupo de plumas blancas y color punzó.

Ha llegado á Madrid el brigadier señor Palanca, procedente de Vichy.

Ya se han enviado á la superioridad los planos del magnífico fero que se proyecta construir en la rada de Villanueva y Geltrú, cuyas obras empezarán tan pronto como el gobierno apruebe aquellos.

Han adelantado y continúan con actividad las obras de restauración del célebre monasterio de San Pedro de Gallineras (Gerona). Se trata de darle por rehabilitado para las próximas ferias de aquel pueblo.

El Sr. Matheja ha experimentado un gran alivio en sus dolencias con las aguas de Vichy, donde permanecerá hasta los primeros días de setiembre.

Dice un diario de Valladolid: «Ayer vimos dos cigarros puros, perfectamente elaborados en la fábrica de Quedo, habiéndonos añadido la persona que nos los enseñó que dentro de poco tiempo se espondrán en los estancos de iguales condiciones á aquellos.»

El 23 se verificó en Palma de Mallorca la primera de las tres corridas de toros que estaban anunciadas. Mas de nueve mil espectadores llenaban la plaza, saliendo muy contentos del resultado de la fiesta, pues según escriben, tanto el ganado como la cuadrilla, dirigida por el Relejero, hicieron cuanto pudieron. El Relejero sufrió un revólcon, pero sin recibir heridas, únicamente varias contusiones.

El Contemporáneo, que no cree prudente ni política la abstención del partido progresista, no atribuye esta determinación á las mayores ó menores probabilidades de éxito que tengan ciertos candidatos, y que en efecto, según ha dicho La Correspondencia, el Sr. O'Leary, que tiene casi seguridad de su triunfo, opina por la po-

lítica del retraimiento, lo cual deplora El Contemporáneo.

Próxima á terminar la estación de verano, son pocas las noticias de modas que podemos comunicar á nuestras lectoras. Las hechuras de los cuerpos de los vestidos varían poco y se reducen á tres; que son los cuerpos con peto por detrás y por delante, los cuerpos fruncidos, y los cuerpos de punta de chaleco.

Además de estas hechuras, muchas señoras llevan con las faldas de los vestidos en vez de cuerpo, unas marineras de alpaca blanca ó de color, con guipure ó unas chaquetillas de la misma tela que los vestidos, redondeadas por delante y con una pequeña aldeta por detrás. Aun cuando pueda decirse que no existe una moda fija en los dibujos de las telas, puesto que están acopiadas todas las que son elegantes y sencillas, los fondos de colores claros con flores ó motas menuditas, y los cuadros sumamente pequeños son en general los dibujos que gozan de mas favor. El color gris, el mahón y el habano claro son los preferidos por las señoras de buen gusto. Respecto á adornos, el capricho es el único que impera; pero todos ellos se inclinan un poco á la sencillez, y aun cuando sean de lujo, no hay tanta profusión en ellos. Los volantes, los rizados, la pasamanería y el guipure, son los que mas se emplean; el buen gusto de las señoras ó de las modistas, es el que dispone de su acertada colocación.

En la corrida de toros verificada el 16 en un pueblo de la provincia de Badajoz, sufrió algunos pisotones el espada, y un espectador salió con una pantorrilla atravesada por el estoque que despidió el tendido uno de los toros.

En Cartagena se trata de establecer una asociación titulada de San Luis Gonzaga, con objeto de difundir los primeros rudimentos de instrucción á los niños pobres de la ciudad.

Figueras está haciendo muchos preparativos para el próximo concurso agrícola de premios, que debe celebrarse el Instituto catalán de San Isidro, proyectando diversiones de todo género, á fin de obsequiar dignamente á los forasteros que concurren.

Accediendo á la reclamación que hizo el gobernador de la provincia de Albacete pidiendo el crédito suficiente para atender á la total demolición de la iglesia del exconvento de Dominicas de la villa de Alcazar, S. M. de conformidad con lo propuesto por la dirección general de Propiedades y Derechos del Estado, se ha servido disponer se conceda al gobierno la cantidad de 3,000 rs. con el objeto indicado.

El pueblo de Sans (Barcelona) ha celebrado su fiesta anual con el mayor lucimiento. El capitán general del Principado concurrió á ella y fue obsequiado con un banquete y una serenata.

La compañía de ópera que trabaja en el teatro de Cádiz ha cantado con grande aplauso El Trovador. El tenor Icté dió repetidamente el do de pecho en la cavalleta del tercer acto, y consiguió que el público le llamase á la escena.

La compañía lírica contratada para el teatro de Alicante la forman los siguientes artistas: primeras tiples, señoras Peruzzi de Selva y Plodaska; contralto, señora Ferlotti; primeros tenores, señores Piccinini y Marelli; baritone, señor Bachi Pérego; bajo, señor García.

Hermann, el joven, ha trabajado en el teatro de Bilbao, siendo muy aplaudido en todos los escoteos que verificó. Según una correspondencia de Londres, la distinguida artista española doña Elisa García de Volpini ha sido muy aplaudida en uno de los teatros de aquella ciudad en la ejecución de la célebre partitura de Mozart Don Giovanni.

Ha llegado á Salamanca y dado varias funciones el concertista Sr. Spira, inventor del Xilocordeon.

El domingo próximo terminarán sus representaciones en el teatro de Santander los artistas que forman la compañía del Sr. Romea. El beneficio de este insigne actor se verificó el miércoles, obteniendo extraordinarios aplausos.

El Papa acaba de dirigir una carta á monseñor Hughes, obispo de New-York, sobre las turbulencias de que ha sido teatro esta ciudad últimamente. Su Santidad exhorta al prelado á hacer todo lo posible para la terminación de la guerra civil.

Una vez desempeñada su misión en París los embajadores buchinchinos, valen á Marsella embarcándose para España y tocando en Barcelona ó Valencia.

Segun correspondencias y periódicos de los Estados Unidos, el gobierno de Richmond ha mandado destruir el algodón á fin de que no cayese en poder de los federales. Las pérdidas son incalculables, pues los separatistas han cumplido la orden al pie de la letra, incendiando todas las pacas que encontraron.

Los baños de Carratraca siguen muy concurridos, y tan animados como siempre. Las diversiones no escasean, si bien los que solían hallarse en las delicias del fuego se han visto contrariados por la presencia de un comisario de policía que ha indicado la conveniencia de que no haya mas juegos que los inocentes del baile y de las bromas propias de aquel sitio.

Desde 1.º de diciembre último hasta 31 de julio se han introducido en Sevilla 830,730 arrobas de aceite, exportándose en igual período 731,000.

En el ferrocarril de Marsella á Celta ha ocurrido un descarrilamiento, resultando seis muertos y quince heridos ó contusos. Se cree que este desgraciado accidente ha tenido lugar por haber atravesado algunos obstáculos en los rails.

Se cree en Viena que el emperador Francisco José conseguirá el apoyo de los príncipes alemanes. De ciertos que Prusia ha respondido de la manera mas catagórica, y así resulta de un despacho dirigido desde Gastein en 14 de agosto por M. de Bismarck al ministro prusiano en Viena, el cual decía que no aceptaba reforma alguna sino bajo la base de una representación nacional por elección directa.

Un despacho de Frankfurt fecha del 24, declara que el rey de Sajonia ha llamado á su hijo el príncipe heredero, que se hallaba en Suiza, con cuyo motivo se decía que el citado monarca abriga el proyecto de trasladarse á Dresde, su capital, y abdicar la corona en su hijo.

De los documentos sobre el brigandaje publicados en Turin por el gobierno italiano, resulta que desde 1.º de mayo de 1861 hasta fin de marzo de 1863, las pérdidas sufridas por el ejército italiano consisten en:

Muertos: en los primeros ocho meses de 1861, 8 oficiales y 89 soldados; en 1862, 8 oficiales y 186 soldados; en el primer trimestre de 1863, 5 oficiales y 41 soldados. Total de muertos, 21 oficiales y 235 soldados, ó sean en todo 307 muertos.

Heridos: en los primeros ocho meses de 1863, 3 oficiales y 45 soldados; en 1862, 2 oficiales y 20 soldados; en el primer trimestre de 1863, 7 soldados. Total, 5 oficiales y 81 soldados; en todo 86 heridos. En ese período 6 soldados fueron hechos prisioneros, y 19 desaparecieron de las filas sin que se sepa el cómo. Las pérdidas de los brigantes en el mismo período de tiempo ascienden: en los primeros ocho meses de 1861, 363 fusilados, 1,343 muertos en los combates, y 1,871 prisioneros. En 1862, 394 fusilados, 930 muertos combatiendo, y 1,106 prisioneros. En el primer semestre de 1863, 70 fusilados, 120 muertos combatiendo, y 91 prisioneros. Total, 1,638 fusilados, 2,413 muertos en combates, ó sea 4,051 muertos y 2,768 prisioneros. Además de esa ligubre serie de cifras, se han presentado sucesivamente á las autoridades: En los primeros ocho meses de 1861, 627; en 1862, 634; y en el primer trimestre de 1863, 31. Total, 932. Resulta, pues, que el número total de los brigantes muertos, presos y presentados voluntariamente, ó sea puestos fuera de combate en el espacio de veinte y tres meses asciende á 7,451 hombres.

Leemos en una carta de París: «Los comentarios abundan sobre la remisión de las notas de las tres potencias al príncipe Gortschakoff, pues Alejandro II, que ha vuelto á San Petersburgo, va á publicar sobre este punto una nueva circular; por consecuencia, no tardaremos en conocer la respuesta del gabinete de Rusia.»

En Baden ha obtenido grande éxito la nueva ópera del maestro Liloff, titulada Nahel.

Tolmaque, el hombre de la cuerda, que tan mal éxito alcanzó en el Circo del Príncipe Alfonso, ha dado una función en el hipódromo de París, desatando las cuerdas á la vista del público.

Segun cartas de San Petersburgo recibidas por el último correo, y que evidencian el estado de los ánimos tanto en aquella capital como en Moscú, no deben esperarse concesiones de parte del gobierno ruso. La política de contemporalización adoptada por el príncipe Gortschakoff es objeto de vivos ataques de parte de todos los círculos políticos, influidos por el antiguo partido moscovita. En este sentido se han hecho vivísimas representaciones al emperador Alejandro, encaminadas contra el vicecanciller del imperio: la segunda nota, en contestación al despacho francés del mes de junio, ha sido censurada unánimemente. Los periódicos ministeriales han tenido que entablar y sostener una polémica para defender la conducta del príncipe Gortschakoff. Los últimos sucesos militares de Polonia han dado también ocasión á los adversarios de las negociaciones diplomáticas para combatir las miras políticas del gabinete de San Petersburgo.

Las pérdidas sufridas por el ejército ruso en frecuentes escaramuzas y el desarrollo que en ciertas provincias adquirió la insurrección con motivo de la insuficiencia de las tropas, y la resistencia pasada de los paisanos de todos los palatinos á las órdenes de las autoridades rusas, son otros tantos argumentos de que se valen contra la política que se sigue en Polonia. El héroe de estos tiempos en San Petersburgo y en Moscú, tanto en los círculos civiles como en los militares, es Murawieff, y los hechos del gobernador de Wilna están en contradicción con la política adoptada por el príncipe de Gortschakoff. En suma, la opinión pública se pronuncia enérgicamente contra toda concesión, y el gobierno ruso se halla en vísperas de ceder á la influencia de las masas, excitadas por el antiguo partido moscovita.

El Diario de Frankfurt publica un despacho dirigido desde Gastein el 14 de agosto, por M. de Bismarck, al representante de Prusia en Viena. Ese documento contiene una exposición de las objeciones del gabinete de Berlín contra los planes de Austria, y una indicación de bases mas amplias, sobre las cuales se reserva proponer, en tiempo y lugar oportunos, la reforma de la constitución federal.

D. Gerónimo Lobo y Casal, nombrado vice-cónsul de España en Celta sale esta noche para tomar posesión de su destino.

La función que debió tener lugar anoche en el Liceo Madrileño, se ha suspendido por efecto del mal tiempo, y tendrá lugar el domingo próximo, para cuyo día sirven los billetes ya repartidos.

Table with financial data: Efectos públicos, Cons. al cont., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin prox., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Correos y socs., De abril 1863, De á 2000. Columns include values and dates.

CAMBIOS (Londres á 90 d. fecha. 50-05) (Paris á 3 dias vista. 8-24)

TERCERA EDICION.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en la secretaria de Hacienda. Ayer tuvo lugar el Consejo, no en casa del general Concha, como dijimos, sino en el citado ministerio. Segun hemos oido, se trató ayer de varios incidentes electorales. Un periódico dice que se acordó publicar la circular cuya existencia revelamos, sobre repartición de papeletas á los electores. No creemos que se temiese este acuerdo, si bien es positivo que la circular ha sido enviada á los gobernadores de provincia.

Ayer llegó al Real Sitio de San Ildefonso el general Lersundi.

Ayer ha debido S. M. el rey abandonar por primera vez el lecho. Los médicos de cámara le habian autorizado para ello. La salud del rey ha mejorado mucho en estos últimos dias.

La Iberia atribuye al gobierno el propósito de apoyar en los seis distritos de Madrid á los Sres. Rios Rosas, Gonzalez Brabo, Vista-Hermosa, Benavides, Llorente y Mon. No es cierto que el gobierno tenga semejante propósito.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes despachos TELEGRAFICOS: Paris 27.

Hay noticias de Nueva-York que alcanzan al 15. La «Gaceta Montreal» anuncia que el gobierno de Washington hace preparativos para invadir la colonia inglesa del Canadá.

Berlin (sin fecha). El príncipe Constantino ha ido á San Petersburgo para asistir á un consejo.

Paris 28. Hoy noticias de Veracruz. El primer cuerpo de ejército marcha al Potosí, donde está Juárez con 15,000 hombres.

Miramón ha vuelto á entrar en Méjico con algunos miles de aventureros reclutados en el Estado de Tejas.

Son numerosas las adhesiones á la forma de gobierno imperial; pero los pueblos quieren un príncipe francés.

En Veracruz hace pocos estragos el vómito.

Lemberg 27. En Ucrania ha estallado una gran insurrección entre los campesinos, pidiendo la unión de su país á Polonia, pero sin la dominación de la nobleza.

Rusia hace regresar las tropas del Cáucaso.

El ateneo, que durante el verano ha adolecido de la falta de animación consiguiente á la ausencia de la mayor parte de sus socios, empieza ya á verse muy concurrido, y este año promete mayor vida y animación que en los anteriores. Mucho puede contribuir á ello las considerables mejoras que en él se han introducido tanto respecto á ensanche del local como á distribución y ornato del mismo. La cátedra pública ha triplicado casi sus dimensiones y se va á decorar de una manera digna del público que á ella concurre. La biblioteca, gabinetes de lectura y salas de conferencias han recibido también un notable desahogo. Estas reformas eran ya indispensables en una corporación tan importante, y revelan los buenos deseos y el acierto con que la junta directiva procura corresponder á la confianza con que se ve distinguida.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio que insertamos relativo á la Memoria general de organización militar, que de real orden ha publicado el Depósito de la Guerra. Esta importantísima publicación contiene cuanto existe referente á organizaciones de las armas é institutos del ejército, á su personal y material, colegios y escuelas, y toda la legislación militar existente, dando una completa idea de cuanto puede desear saberse relativo al ramo de Guerra.

El general D. José de la Concha, completamente restablecido, ha asistido ayer y hoy á los Consejos de ministros.

El ministro de Marina, Sr. Mata y Alós, sale en la madrugada próxima para el real sitio de San Ildefonso.

Se confirma que progresistas importantes no están conformes con la abstención de presentarse á las elecciones que predicen otros de sus correligionarios políticos. La prueba de esto la tienen nuestros lectores en el artículo que publica hoy Las Novedades, en que este periódico somete su decisión á lo que acuerde su partido.

De París nos dicen que el emperador Napoleón ha exigido al archiduque Maximiliano una respuesta pronta y catagórica para saber si acepta ó no el trono de Méjico.

Segun nos dicen hoy de San Ildefonso, está dada la orden para que desde el 1.º de setiembre próximo esté todo dispuesto para el día que S. M. ordene la vuelta de la corte á Madrid. S. M. sin embargo, no ha dicho todavía cuándo se verificará la vuelta. Sigue creyéndose que el regreso á Madrid no se dilatará mas allá del 10.

Ayer estuvo diluviando todo el día en San Ildefonso. Las pocas personas que se atrevieron á salir á la calle iban cubiertas con ropas de invierno. Están tocados todos los asientos de los coches para volver á Madrid hasta el 2 de setiembre.

Las noticias de Nueva-York recibidas hoy por el correo ordinario alcanzan al 14. Los federales preparaban un ataque por tierra y mar contra Charleston y esperaban tomar los fuertes Sumpter, Wagner y Cummings-Point. Los confederados trasladan cañones del fuerte Sumpter á la isla James, donde continúan sus trabajos de defensa.

Los federales siguen enviando refuerzos de tropas negras á Charleston.

Lee permanece con fuerzas considerables entre el Rapidan y el Rappahannock, ocupando todos los desfiladeros. Créese que enviará una parte de sus fuerzas á Gainesville ó á Manassas para coger á Meade entre dos fuegos.

En el valle de Shenandoah operan varios cuerpos de caballería confederada.

Se desmiente el rumor de que habia habido desórdenes en California.

El dictamen del juez abogado general á Mr. Seymour, gobernador de Nueva York, hace constar que las quintas se han dirigido de un modo parcial y con el manifiesto intento de aljar á los electores del partido democrático.

El Clamor Público dice que se empieza á ver por algunos puntos de esta corte otros pájaros de cuenta, que tomando el nombre de la autoridad, con razon ó sin ella, ofrecen apoyo y resultado favorable en los recursos que algunos contribuyentes tienen presentados, quejándose de las disposiciones administrativas en materia de impuestos, á condición de dar el voto en las próximas elecciones al candidato que se les designe. El Clamor concluye diciendo que ahora toca desmentir ó rectificar este hecho á los periódicos ministeriales. Y nosotros decimos á El Clamor, que á él le toca ser mas explícito en la acusación que dirige, seguro de que el gobierno ni autoriza ni permitirá el abuso que el periódico progresista denuncia.

Parece que de mañana á pasado, debe celebrarse en Madrid una reunion de los jefes del partido progresista, á la que deben concurrir los Sres. Oléaga y Prim y en la que se acordará la conducta que deben seguir todos los hombres del partido en vista de las actuales circunstancias.

Ayer á las seis de la tarde salió de Barcelona directamente para Madrid, el señor marqués de los Castillejos.

El subsecretario del ministerio de la Guerra, Sr. Riquelme, que llegó ayer á Madrid, se ha vuelto á encargar hoy de la subsecretaría de aquel departamento.

A consecuencia de las abundantes lluvias de estos dias, ayer tarde se desprendieron del Guadarrama, viéndose á caer sobre la vía férrea, dos gruesas piedras que impidieron momentáneamente la circulación, y causaron algun retraso á dos trenes. La vía, por supuesto, quedó libre algunas horas despues, y los trenes han seguido con toda regularidad.

Se está llevando á efecto la impresion del Diccionario estadístico municipal de España, mandada hacer de real orden en la imprenta Nacional, siendo su autor el Sr. D. José Lopez Polin, empleado de la secretaria del ministerio de la Gobernación. El diccionario de que nos ocupamos ha sido examinado por una comision nombrada por S. M., cuyo dictamen, altamente lisonjero para el autor, se publica á la cabeza del libro. Es dedicado y admitido por el Ilmo. Sr. D. Lorenzo de Cuenca, subsecretario del ministerio de la Gobernación. Cuando vea la luz pública nos ocuparemos con la estension que merece una obra tan útil y necesaria no solo en las dependencias del Estado y particulares, sino á los ayuntamientos y personas de negocios. Forma un tomo de unas quinientas paginas y van comprendidos once diccionarios, todos importantes, presentándose los datos con la sencillez y claridad que pudiera apetecerse. Felicitamos sinceramente al autor, pues con tan oportuno libro obtendrá honra y provecho.

El gobierno romano ha hecho ya la concesion de un ferrocarril de Civita-Vechia á Orbitalo. Esta seccion completará la línea de Marsella á Nápoles.

De cuatro accidentes casuales ocurridos de ayer á hoy en la casa del tercer distrito, dos han sido graves á consecuencia de dos caídas de caballo. Uno de los heridos de este modo ha sido un guardia veterano que se ha fracturado el brazo izquierdo y ha sido trasladado al hospital.

Entre tres ó cuatro auxiliados en la casa de socorro de la calle de Silva se encuentra un jornalero á quien en las inmediaciones de la Florida si no estamos equivocados, le acometieron dos ó tres individuos y le dieron varios garrotazos en la cabeza dejándole en bastante mal estado. Fue trasladado al hospital.

Se ha instruido el oportuno expediente para aislar por sus cuatro fachadas el cuartel de Alabarderos, que se está reedificando en la calle de San Nicolás.



El Congreso católico de Malinas ha tomado las siguientes determinaciones: fundar una academia católica, fundar una asociación de ruegos para obtener, por la intercesión de la Virgen, la independencia de Polonia; fundar la unión de los antiguos estudiantes de la universidad de Lovaina, en oposición a la unión de los antiguos estudiantes de la universidad de Bruselas, lo cual equivale a un batallón del ejército bien que combate contra el ejército del mal.

pregunta hoy un periódico si tienen derecho los médicos encargados de las casas de socorro a exigir honorarios a las personas acomodadas por la primera cura que hacen a consecuencia de cualquier accidente ó lesión. Nosotros creemos que el reglamento del ramo lo prohíbe terminantemente, y extrañamos que se haga esta pregunta, que parece tan ofensiva en sus tendencias, como injusta é inmotivada. No tenemos al menos ningún antecedente que nos haga suponer lo contrario.

Ha regresado á Madrid encargándose de nuevo en la secretaría de la audencia de este territorio el Sr. D. Marcos Cuabillo.

Los muebles y efectos procedentes del incendio de la calle de San Bartolomé cuyos dueños no han parecido, se encuentran en la inspección de Buenavista, calle del soldado; no en la de la Audiencia como dijimos ayer.

El lunes próximo se inaugurará la sección del ferro-caril de Tudela á Bilbao, comprendida entre Haro y Castejón.

El Sr. D. Enrique Cisneros gobernador civil que ha sido de Córdoba ha dirigido una carta al *Telegrafo de Barcelona* en que manifiesta contra lo asegurado en una correspondencia de dicho periódico, que no es cierto que haya sido interrogado sobre candidaturas determinadas, ni que en sus comunicaciones á los ministros haya demasías en que nunca incurra, como persona bien educada y como funcionario subordinado y respetuoso; y añade que los términos mismos en que está aceptada su dimisión demuestran la equivocación de la citada correspondencia.

El Sr. D. Antonio Ferrer del Rio, censor de teatros y autor de la *Historia de Carlos III*, ha escrito un folleto combatiendo la obra de Mr. Renau, titulada *Vida de Jesús*; y como ha ofrecido el producto en venta de este folleto para aumentar el resultado de la suscripción nacional á favor de Manila, el gobierno ha dispuesto que se haga la tirada en la imprenta nacional, y se han dado las gracias al autor á nombre de S. M.

Hoy, poco después del medio-día parece que se ha caído de un piso 2.º de la calle de Vergara núm. 10, un joven de 15 años llamado Enrique María Solano. Pa-

rece que estaba jugando ó haciendo gimnasia, y cayó quedando muerto en el acto ó con muy pocas esperanzas de vida al menos.

Hoy se ha presentado en la calle del Caballero de Gracia núm. 32, un sujeto como de 34 años, con bigote rubio, y bien portado, y abusado del nombre y supuesta recomendación de la inspección de vigilancia del distrito de Buena-vista, ha tratado de estafar algún dinero. Los casos de esta naturaleza se van repitiendo, y conviene que el público no se deje sorprender, sino que contribuya á poner á buen recaudo á este género de industriales.

Ya se encuentra en Madrid el distinguido actor D. Manuel Catalina, empresario del teatro del Príncipe, con objeto de activar los trabajos preparatorios para dar principio á las funciones.

Anoche parece que trató de suicidarse un cabo, empleado en el depósito de la Guerra, bebiendo cierta cantidad de ácido sulfúrico. Fue trasladado en muy mal estado al hospital militar.

La llegada y salida de correos portadores de despachos entre las cortes de París y San Petersburgo, es hoy mas frecuente que nunca. Por Berlin han pasado en pocos dias tres diplomáticos con despachos de la embajada rusa en París.

Nos escriben de París que ha salido de aquella capital un oficial del palacio con pliegos para el príncipe Maximiliano.

Parece que ha sido contratado como primer actor y director del teatro de la Princesa de Valencia D. Juan Manuel Palau.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,918 fanegas de trigo, de 44 á 53 1/2 rs., quedando por vender sobre 120; la cebada de 29 á 30 0/0 rs., y la algarroba á 40.

Ayer tarde fué preso por el inspector de vigilancia Sr. Briones un soldado de ingenieros que había desertado por segunda vez de su cuerpo. Todavía quizá no se le habría declarado desertor, y apenas había entrado en Madrid, desde donde proyectaba emprender un viaje al extranjero, cuando ya conocía todos sus planes y le echaba la meno el indicado inspector.

Quéjase *La Discusión* de las dificultades que encuentran las personas que tienen necesidad de sacar pasaportes, y su relación incurra en grandes exageraciones. No es cierto que se exijan dos fladores y certificación del inspector. Lo que se requiere es que dos vecinos identifiquen la personalidad del que pide el pasaporte, porque pudiera muy bien suceder que cualquiera, con cédula que no fuese suya,

se presentara á pedir un pasaporte. Por esto se exige la circunstancia de identificar la persona; y como no siempre las que acuden al gobierno civil son bastante conocidas, para estos casos se les previene que lleven, no una certificación, sino una simple cédula del inspector de vigilancia de su distrito.

El sujeto que, como se ha dicho estos dias, ha ideado estando algunas cantidades á nombre del señor duque de Abrant's, no es médico como se aseguraba, sino sencillamente ayudante de medicina.

Ayer de madrugada murió en el hospital á donde había sido conducido desde la casa de socorro de la calle de Silva, en que recibió los primeros auxilios, un joven trabajador de la maestranza de artillería, el cual había llevado el dia anterior un terrible golpe en la cabeza con la rueda de una máquina.

D. Nemesio Garabias ha hecho dimisión de la plaza de médico de guardia de la casa de socorro del segundo distrito, y ha tomado posesión de la de médico forense del juzgado de la Audiencia de esta corte, para la que fué nombrado hace pocos dias.

El *Moniteur* prusiano ha publicado la contestación del rey Guillermo á la invitación colectiva que recibió últimamente de los soberanos alemanes. Los preámbulos ó los motivos que el rey hace valer en apoyo de su negativa con que contesta á esa invitación, son mas explícitos y mas terminantes de los que en un principio se supuso. El rey declara categóricamente, que no habiéndole sido comunicado de un modo oficial el proyecto sometido al congreso, no podía tomar parte en las deliberaciones, ni tomar una decisión sobre proposiciones que no había tenido tiempo de examinar ni de estudiar previamente con sus consejeros. La contestación del rey termina con la promesa, ya conocida, de tomar en consideración todas las comunicaciones que se le dirijan por sus colegas.

El prendero de la calle de Tudescos, D. Cayetano Muñiz, á quien trataron de asesinar el otro dia en la calle de la Independencia, continúa bastante aliviado y sin peligro alguno al parecer. Continúa asistiendo al facultativo de la casa de socorro de la calle de Silva, Sr. Valle.

Ha regresado de su expedición á Andalucía, á donde había ido á tomar baños, el Sr. D. José Emilio de Santos, secretario de la junta general de estadística, y se ha encargado nuevamente del puesto que desde su creación viene desempeñando.

No es Aranda de Duero, sino Huete, segun hemos dicho hoy, el punto de donde proceden el sujeto y la joven, actores en el misterioso acontecimiento de que ha-

blamos ayer y que sigue siendo hoy objeto de los públicos comentarios, acerca de los cuales, no creamos prudente decir nada mas por ahora, tanto menos, cuanto que todavía abrigamos la esperanza de que no ha de re-uitar cierta la culpabilidad de este suceso; nos fundamos para creerlo así, en la respetabilidad de la clase á que pertenecen.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior á 69 0/0; el exterior á 69 0/0; el diferido á 69 0/0; amortizable á 69 0/0; el 3 por 100 francés á 67 95 y el 4 1/2 á 96-70. Londres 28.

Los consolidados quedaron de 93 1/4 á 5/8.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran función de ejercicios equestres y gimnásticos.—Novena salida de los nuevos clowns ingleses Lawrence y Stolber.

CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2 de la noche.—Tercera representación de la pieza mímica cómica «La Casa Mágica».—M. Casali desempeñará sus sorprendentes ejercicios en la cuerda baja, ejecutando el «Salto de la mesa» y los ejercicios de «La silla». Los «Juegos locarios» por la familia Dellevanti.

COLECCION DE FERIAS.—Mr. Bernabó las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina á la Platería de Martínez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

### LOS PERROS.

(Remitido.)

La cuestión de perros está á la orden del dia. Hasta ahora el perro solo ha sufrido el análisis del naturalista, que no ha visto en él otra cosa que un *canis domesticus*; pero de hoy más la crítica le cogará por su cuenta y se ejercerá en su estudio como ser social y compañero del hombre. Con efecto, partícipe de todas las causas que tan profundas modificaciones han producido en el hombre, como él, presenta un número inmenso de razas y variedades, cada una de las cuales tiene sus aptitudes propias. Precisamente la mas inofensiva de todas ellas, el perro doméstico, *canis familiaris*, es la que con mayor encarnizamiento se persigue en España en determinadas épocas del año bajo el simulado pretexto del *virus rabioso*. Pero no contentos con esto sus implacables enemigos, han dado en desacreditar su historia, en amargar la influencia de que gozó en las antiguas civilizaciones, en despojarle de cuanto hay en él de bueno, noble, y aun puede decirse heroico.

Grande fué la extrañeza que hace dos ó tres dias experimentó al leer las primeras líneas de un remitido á *La Correspondencia*, escrito en un sentido altamente desfavorable á los perros, y luego que hubo dado fin á su lectura, mi extrañeza subió de punto en vista de tanta artificialidad é inexactitud, que no me permití llamar anticristianismo, como había empleado el remitente para poner á los perros en mal con la opinión pública. Animado del generoso deseo de oponer pronto correctivo á muchas de sus apreciaciones, tomé la pluma en pró de la postergada raza canina.

Dice con énfasis el autor del remitido: «Los hombres, que en lo antiguo dieron culto hasta al mas vil de los reptiles, nunca le tributaron al perro.» El papel del perro en la antigüedad no fué tan desairado como supone. ¿Y por qué no habrían de levantar altares á un animal tan noble, cuando, segun dice el mismo, los tuvo aun el mas repugnante de los reptiles. Así lo entendieron los antiguos egipcios, quienes le erigieron templos suntuosos bajo el sobrenombre de Anubis, y el colegio de sacerdotes que le servia no se desdenaba de cubrirse el rostro con una máscara ó cabeza artificial, trasunto exacto de la del perro. Pero aun hicieron más: le consagraron ó pusieron bajo su advocación una de las más hermosas ciudades de Egipto, llamada, merced á esta circunstancia, por los geógrafos griegos, Ci-nópolis; esto es, ciudad del perro.

A tal punto lleva su encono el detractor del perro, que no quiere siquiera concederle la honra de que se ocupe de él la Sagrada Escritura, mientras, dice, sin duda para darle en cara, que esta hace mención de una porción de cuadrúpedos, volátiles, peces y anfíbios. Por fortuna á despecho de toda preoocupación, el perro, aunque poco versado en ella, sabe que tiene digno puesto en la Biblia. Recuerdense si no los servicios que prestó á Tobias su perro en el viaje que hizo á la ciudad de los medos y la cordial alegría con que moviendo de un modo expresivo el rabo, anunció su vuelta al angustiado padre de aquel, y no habrá quien le niegue el lugar que de derecho le corresponde junto á los animales bíblicos. Pero hay en el pasaje del Antiguo Testamento que me refiere, una circunstancia que bien merece observarse: la Divina Providencia para garantizarle el camino coloca á Tobias entre un ángel y un perro. Hé aquí un hecho de gran trascendencia, porque prueba que el Creador se ha dignado servir de este animal como de instrumento en la realización de sus altos y cuantos insosdables fines.

Es verdad, segun nota el remitente, que los astrónomos que se valieron de nombres de animales para fijar y distinguir los signos del zodiaco, no se acordaron para nada del perro; pero buen cuidado tuvieron de enmendar tamaña desatención, llamando por su nombre, no ya

—Bien, bien, no riñais; mamá, ya se conocen vuestras virtudes.

En este momento oyéronse muchas voces del otro lado de la posada.

Levantóse la tia Caron é inclinándose hácia la ventana del piso bajo,

—Ah! Dios mío, dijo, ahí traen un herido! Será algun desafío que habrá habido por aquí cerca. Este bosque de Saint-Mandé es el punto de reunion de todos los duelistas de París!

Apenas acababa de hablar, entró en la posada un grupo de cinco ó seis individuos. Cuatro señores, muy bien vestidos, llevaban del brazo á uno de sus compañeros, pálido como la muerte, y cuya camisa llevaba llena de sangre. M. Raimundo lanzó á socorrer al pobre herido, seguido de M. Marcotte. La tia Caron, que parecía acostumbrada á estas aventuras, abrió una puerta que daba á un saloncito, en el que había un canapé bastante ancho. Allí echaron al enfermo boca arriba, suspendiéndole la cabeza con dos almohadones. El herido tenía sus vestidos abiertos. Un joven, que dijo ser el cirujano, se puso de rodillas delante del canapé y sacó de un estuche varios instrumentos de cirugía.

Sendo la llaga que echaba sangre por el costado derecho, desdobló algunos vendajes, aplicó hilas á la herida, y por medio de compresas intentó detener la hemorragia. Todo esto lo hizo en menos de diez minutos; el herido se había desmayado completamente, y sus amigos se apresuraban á que aspirase un frasquito de sales.

—Dejad, señores, dejad, dijo el cirujano; muy pronto volverá en sí, pero no se le puede extraer la bala, porque está muy profunda. La herida es grave; sin embargo, no pierdo la esperanza...

Mientras los compañeros del pobre herido rodeaban el canapé, Raimundo llamó aparte á un obrero que parecía haber sido testigo del caso, y le pidió algunos pormenores. M. Marcotte vino á unirse á su amigo. El obrero respondió poco mas ó menos en estos términos:

—Pasaba yo por el bosque para ir al polígono, cuando oi dos detonaciones á cincuenta pasos de la alameda por donde iba. Echo á correr, cuando al llegar á un claro veo á dos señores colocados á veinte pasos el uno del otro. Uno de ellos vacía, y cae en brazos de sus amigos, que se habían adelantado. El otro adversario dice algunas palabras al oido de sus testigos, y en seguida se aleja á pasos precipitados. Recogen las pistolas, vuelven á colocarlas en las cajas, cegimos al herido y

nos apresuramos á trasladarle aquí. Afortunadamente esos señores habían traído un cirujano, provisto de un botiquin. Esto es todo lo que ha pasado.

—Conocéis á esos señores? preguntó M. Pantaleon Marcotte con bastante curiosidad.

—No á fé mia, dijo el obrero. Solo sé, por haberlo oido decir, que el herido es un vizconde.

—Y el otro, añadió Raimundo.

—Era un joven moreno, de bigotes, y muy bien vestido. En el momento del combate iba, como su adversario, abotinado hasta la barba. Despues de los dos pistoletazos tomó subaston y sus guantes, que los tenía uno de sus testigos, y echó á huir como un conejo. Lo que me ha sorprendido algo es que llevaba en su cabeza uno de esos gorros colorados, á lo turco, con una borla de seda azul que colgaba por detrás.

—Ah! ya, replicó M. Marcotte, ese joven debe ser algun agregado á la embajada otomana probablemente.

—No sé si es agregado de embajada, dijo el obrero; lo que he visto es que echó á correr por el bosquecillo para subir en un carruaje que debió llevarle á París.

Raimundo, que se había quedado muy pensativo, dejó á M. Marcotte para acercarse al canapé, donde permanecía el herido rodeado de sus amigos. Pero estos permanecían silenciosos; sus miradas se fijaban con inquietud, tan pronto en el rostro del herido como en el del médico. En cuanto á este último, tomaba el pulso al enfermo. De pronto se puso á decir:

—Vamos á tener una violenta crisis nerviosa; poned la mano en el vendaje, y tratemos de contener los sacudimientos. Apenas concluyó de hablar, cuando el herido, pálido como un muerto, abrió sus estraviados ojos, y dió un salto. Afortunadamente le tenían sujeto por los brazos y los pies. El cirujano le frotaba las sienes con un paño húmedo.

De pronto el enfermo lanzó un grito, y volvió á desmayarse.

El cirujano puso la mano sobre el corazón, y volviéndose hácia los testigos:

—Señores, dijo, todo ha concluido. Que traigan el carruaje y que se lleve á vuestro amigo lo mas pronto posible; acaba de espirar.

Acto continuo vino á colocarse el carruaje junto á la puerta de la posada. Los testigos del duelo cegieron el cuerpo y lo llevaron á la berlina de seis asientos á la que también se apresuraron á subir. El cochero azotó á los dos vigorosos ca-

ballos, y el carruaje desapareció como un sueño.

Luego que hubieron partido, Raimundo, llamó á parte á su compañero M. Marcotte, y le dijo:

—He adivinado la causa del desafío y conozco al que ha matado al vizconde; en cuanto á este último, al muerto, ignoro cómo se llama. Ese duelo debe tener por causa alguna infamia cometida por ciertos bribones, sobre la reputación de una joven, á quien conozco, y que es un ángel de pureza.

—Pero quién os ha revelado eso? preguntó M. Marcotte.

—El adversario es conocido mio; es un joven diplomático griego, subdito de Turquía, al servicio de la Puerta Otomana. En cuanto á las personas que rodeaban el canapé del herido, había entre ellos un personaje que he encontrado algunas veces en sociedad, que ha debido conocerme; no recuerdo su nombre, pero tiene trazas de ser un miserable.

—Vamos, replicó M. Pantaleon, hé aquí un almuerzo interrumpido bastante desagradablemente. La tia Caron debe haberse ido desesperada; tiene horror á los desafíos.

—Tratemos de verla y despedámonos de ella, dijo Raimundo. He cambiado de opinión; renuncio á permanecer aquí.

—Ah! renunciais ya?

—Sí, querido amigo; mis presentimientos me dicen, despues de ese duelo, que en París hay una persona que me necesita. Una vez interior me lo asegura.

—Vamos, exclamó suspirando M. Marcotte, volvámonos á París. Pero si dais oido de esa modo á todas las voces que os hablen, desde ahora os digo, mi joven amigo, que ya á ser muy difícil hallaros colocación.

IX.

El primer cuidado de Raimundo al regresar á París, fué buscar á Selim effendi para tener noticias del desafío, cuya causa creía haber adivinado. Fué á la calle de Rivoli, donde vivía el diplomático. Pero supo por el portero que Selim había vuelto á partir para Londres hacia tres horas, y que debía estar embarcándose en Calais en el momento mismo en que iban á preguntar por él. Raimundo no podía insistir, y le fué preciso contentarse con esta respuesta, que por otra parte le pareció sincera. En efecto, despues de la triste aventura de la mañana, lo mejor que podía haber hecho Selim era reunirse lo mas pronto posible á su embajador en Inglaterra.

El pobre marqués permanecía, pues, en su incertidumbre, triste compañía que á veces causa fiebre. Para recoger un poco su espíritu, se le ocurrió entrar en el jardín de las Tullerías; los árboles tenían aun su fallaje, y los parterres eran verdaderos canastillos de flores. Raimundo fué á sentarse en una silla al pie de un hermoso castaño, y se puso á pensar en todo lo que había visto y oido. A través de las nubes de sus reflexiones creyó entrever una luz de verdad.

El effendi debía estar enamorado locamente de Lucy ó de Mad. de Castellan; ó de ambas á la vez; había debido encontrar á un vizconde muy fatuo ó muy celoso, habría tenido lugar una provocación, y por consiguiente un duelo. Raimundo se detuvo á esta suposición, que le pareció ser la verdad, pero estaba lejos de esperarse que hallaría en el momento mismo en que menos lo esperaba, y sin moverse del sitio que ocupaba al pié del enorme castaño, noticias mas precisas sobre este asunto.

Dos personas hallábanse sentadas del lado opuesto, contra el tronco del mismo árbol, y hablaban bastante alto para que las oyese Raimundo, que no podía verlas ni podia ser visto por ellas.

Estas dos personas eran dos mujeres, que parecieron á Raimundo bastante jóvenes, á juzgar por el sonido de su voz, pero que tambien le pareció pertenecer á la interesante clase de doncellas, á juzgar por algunas expresiones características.

Podía suponerse que vivían en muy buena inteligencia y que se apresuraban á referirse los hechos y gestos de sus amos y amas. M. Raimundo permanecía inmóvil en su sitio, oculto por el enorme tronco nudoso del castaño; tal vez era una indiscreción de su parte, porque estaban muy lejos de sospechar que las escuchaban; pero ademas de que no había escogido el esta situación, puesto que estaba sentado bajo el árbol antes que llegasen estas señoritas, tenía un interés inmenso en escucharlas, porque habían pronunciado nombres demasiado bien conocidos del pobre marqués.

—No, hija mia, decía una de ellas; mi ama me es lo que pedis pensar; es muy rica, y la mayor parte de su riqueza se la debe á su difunto marido que la amaba con pasión y que le dejó en su testamento muy buenas rentas.

—Es chistoso! replicaba su compañera; Mad. de Sablinville pasó por haberse vuelto rica á fuerza de testamentos. Pero



Un solo grupo de estrellas, sino á dos constelaciones, que vienen á concurrir sobre poco más ó menos con el solsticio de estío, á las que, para no confundirlas, se las nombra el grande y el pequeño perro, siendo esta última mas conocida del vulgo con el de canícula ó perra pequeña.

En la heráldica, que figuran muchos animales, los perros están atados, ó los destroza otro animal, porque significan moros, enemigos ó males que fueron destruidos.

No opine yo así. Aunque el perro en heráldica se pone en diversos sentidos, el más natural es el pasante, y aun cuando usa diversas especies, el lebrél es la más común. En tal posición no simboliza moros, ni enemigos, ni males destruidos; antes bien, significa ardimiento y valor en acomodar los peligros, así como también la fidelidad de un súbdito á su señor ó soberano.

La égide del perro, unida á la de otro animal, ha dado origen á una antigua orden de caballería francesa, cuya insignia usaba mucho el rey Clovis.

Véase, pues, cómo la imagen del perro nada ha tenido jamás de odioso ó repugnante; al contrario, ha servido para emblematizar los sentimientos mas nobles del corazón humano, y ha formado en muchos casos el adorno honorífico de reyes y caballeros.

Habla luego de pasada del perro de San Roque, sin tributarle siquiera una palabra de elogio, y no obstante, el perro de San Roque es el prototipo de la abnegación, la fidelidad y la filantropía. No en valde se le ha colocado al lado de su santo dueño en muchos altares, donde con religioso respeto le ha visto. Aquel miserable animal, con desprecio de su vida, recogió en un lugar solitario al santo, ya moribundo, en medio de una peste devastadora, y gracias á sus caricias y cuidados, los días del virtuoso varón pudieron prolongarse. Lástima es que el Ser Supremo no le hubiera dotado de un alma, porque á tenerla, indudablemente á estas horas estaría en la gloria, como lo está San Roque.

No trató de negar que en Oriente la raza canina se presenta con mayores caracteres de crueldad y fiera que en otra parte alguna; pero ese es efecto, no solo del clima, sino de otras causas. El perro, á imitación del hombre, es susceptible de dos estados, el natural y el social; y no se vaya á creer que esta doctrina la he tomado de Rousseau. En Africa y Asia se le puede examinar en ambos estados. En el natural ó salvaje vive en manadas, habita los deshabitados, persigue á las fieras, y cuando le hostiga el hambre se alimenta

con cadáveres humanos. A los perros en tal estado se les llama chacales, son perros degenerados; querer juzgar por ellos de los demás perros, valdría tanto como hacer la descripción del hombre civilizado por el tipo físico-moral que ofrecen los salvajes de América ó Occasia.

Si el perro lucia por abrir la sepultura del hombre para comerlo, no lo hace seguramente por ávido, como algunos hombres, bien inferiores á él, á los cuales por lo mismo se les apellida antropófagos. Y con todo eso, aunque el perro lo hiciera alguna vez, al menos no sería culpable de devorar á sus semejantes.

En Grecia se alzaron monumentos egiptócos, y aun en tiempo de Plutarco se conservaban restos de ellos, si bien no consistían mas que en grandes moles de piedra á media correa por los años, representando varias cabezas que sobresalian del suelo á semejanza de las célebres estatuas que aun hoy circueya las Pirámides de Africa, por lo cual se llamó aquel sitio Cinoscéfalos, lugar de las cabezas de perros. Las rocas cinoscéfalas son, pues, testimonio elocuente del gran aprecio que la antigüedad hizo de los perros.

En Roma sacrificaban perros á Diana cazadora, y sus simulacros acompañaban en los templos á las estatuas de la diosa.

Finalmente, para juzgar del sentido moral del perro, baste decir que una célebre secta de filósofos griegos no vaciló en adaptar sus costumbres á las suyas, tomando el nombre de cínicos. Si la moral pública pudo un tiempo revelarse contra ellos, téngase en cuenta que así las máximas como la conducta de aquellos especuladores prácticos nada dejaron que desair á la moral privada. Diógenes fue un perro sábio: ¿Cuántos perros hay que no parecen sino hombres ingnorantes? C.P.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 29.—La degollacion de San Juan Bautista.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde prosigue celebrándose la novena de la virgen de la Consolacion. A las diez habrá misa mayor y sermón que predicará D. Agustín Pedrosa, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Castor Compañía.—Continúa la novena de la Virgen del Olvido en San Francisco y predicará por la tarde D. Francisco de Paula Barrocal; despues de reservar se cantará á grande orquesta una solemne salva á María Santísima en preparacion de su festividad. Presigue tambien por la tarde la novena del Sagrado corazón de María en la iglesia de San Cayetano, y dirá el sermón D. Valentín Casas.—En la iglesia de San Sebastián dará principio la

anual y solemne novena que anualmente se consagra á Nuestra Señora de la Misericordia, por su real é inmemorial cofradía. A las diez será misa mayor con su Divina Majestad patente y sermón, que predicará D. Jesuquin Gómez Mogena. Por las tardes se manifestará á las cinco y cuarto rezándose la estacion y el santo rosario á que seguirá el sermón, novena, gozos y una devota reserva, finalizando con la letanía y se vivirá el altar de Nuestra Señora: predicarán alternativamente por las tardes los señores Dr. D. Mariano Puyol y Anglada, predicador de S. M. y D. Lázaro Prieto y Celad.—En la iglesia de religiosas de Santa Isabel, se cantará al anochecer una solemne y Salve á Nuestra Señora de la Consolacion y Correa.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de Monserrat, en su iglesia, ó la de la Cabeza en San Gineás.

La Risa.—En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de una coleccion de anécdotas, cuentos, chistes, dichos célebres y chascarrillos; obra propia para entretener á los viajeros, hacer que no sean tan pesadas las noches de invierno, y recopilacion de cuanto en este género festivo se ha escrito en España y en el extranjero. Esta curiosa coleccion, hecha con acierto y buen gusto, es el mejor descanso que puede darse á la imaginacion fatigada del trabajo, y el mas eficaz remedio contra el fastidio, por lo que no dudamos en recomendarla á nuestros lectores.

Orden de la plaza.—Se vio para el día 29.—Parada: Baza y Ilerona.—Jeje de día: Señor comandante capitán de San Fernando, D. Salustiano Horch y Casal.—Visita de hospital: Primer regimiento de ingenieros.—El general gobernador, Quesada.

Funcion religiosa.—Mañana como último sábado de mes, celebra la congregacion de Nuestra Señora de las Victorias, establecida en la iglesia de señoras religiosas de la Concepcion Gerónima, á las cinco y media de la tarde, los ejercicios al inmaculado corazón de María, para la conversion de pecadores, y en ellos predicará el Sr. D. Juan Abdon.

Funcion religiosa.—Mañana tendrá lugar en la iglesia de San Francisco la salva que celebra la congregacion de Nuestra Señora del Olvido y pasado mañana domingo, á las diez, se verificará la funcion principal con que termina la solemne novena. Durante la salva y funcion principal estará de manifiesto en la capilla de la Virgen la magnífica cama imperial mandada construir por el teniente de hermano mayor presidente de la congregacion D. Ignacio de Santiago y Sanchez para uso de los congregantes que fallezcan.

ANUNCIOS.

PERDIDA.—LA PERSONA QUE HUBIERE ENCONTRADO un anillo de diamantes que se desprendió de su aguja de oro, de siete á nueve de la mañana del jueves 27 del corriente, desde la iglesia de San Ildefonso de esta corte hasta la calle de Panaderos, núm. 16, cuarto principal de la izquierda, se servirá entregarla en la espresada habitacion en donde se le gratificará bien.

GANGA.—DEFINITIVA REALIZACION por todo el sábado, domingo y lunes, de paraguas, sombrillas y abanicos: precios sin igual. Valverde, número 22, tienda.

BIBLIOTECA DE LA RISA.—EL LIBRO de los cuentos.—Coleccion completa de anécdotas, cuentos, chistes, enigmas, adivinanzas, etc. Segunda edicion.—Tres tomos: para provincia, 36 reales. Madrid, 30. Preciados, núm. 53, principal, derecha.

MEMORIA GENERAL DE ORGANIZACION militar, publicada de real orden por el depósito de la guerra. Véndese en dicho establecimiento, calle de Torija, núm. 14, cuarto segundo, al precio de 70 reales ejemplar.

EN LA VILLA DE AREVALO, Provincia de Avila, se necesita un bachiller en ciencias ó regente en matemáticas para un colegio. El que desee presentar proposiciones se dirigirá á D. Juan Ramón Miranda, profesor de segunda enseñanza de la raima.

INGLES, FRANCES E ITALIANO.—Capellanes, 14 y 16.

PARA CUMPLIR UN ENCARGO DE algun interés se suplica al Sr. D. Agustín Mariana y Sanz que deje las cosas de su domicilio en la Carrera de San Gerónimo, núm. 21, perfumera de La Reina de las Flores.

BANCO DE PREVISION

Y SEGURIDAD. Prestamos hipotecarios, descuentos de cupones y de cartas de pago de la Caja de Depósitos, préstamos sobre efectos públicos; se reciben imposiciones desde 10 reales; no se descuentan letras ni pagarés. Administración general, Espoz y Mina, núm. 13.

PARA REGULADOR PARA la cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 42, principal.

CADEMIA MILITAR Y TELEGRAFICA.—Calle de la Manzana, núm. 3, principal.—Esta acreditada academia preparatoria para ingresar en carreras especiales tanto civiles como militares, abre la matrícula el día 1.º de setiembre. Además de darse en ella una sólida y completa instrucción, es la mas económica de la corte. Se admiten internos á 7 reales diarios.

CASA EN VENTA.—A LAS DOCE DEL día 29 del actual, en el juzgado de la Latina y á instancia del testamento del Excmo. señor duque de San Lorenzo y del Parque, contador partidor de los bienes relijiosos por S. E., tendrá lugar la subasta pública de la casa núm. 112 de la calle Mayor en esta corte, 1.º de la manzana 433; ocupa la finca un área de 16,261 pies cuadrados 66 céntimas, y ha sido tasada en 3 014,920 rs., que será la base mínima para las posturas. Las condiciones para tomar parte se hallan de manifiesto en la escribanía de D. Angel Abad.

GRAN BAZAR DE ESCOPETAS DE todas clases y sistemas, y efectos de caza. Carretas, núm. 27, principal.

EL ESTABLECIMIENTO DE FOTOGRAFIA sito en la calle del Caballero de Gracia, núm. 45, se traslada desde 1.º de setiembre á la de Príncipe, núm. 14, donde se ha construido una gran galería y se han hecho mejoras que el público tendrá lugar de ver, y por consecuencia se avisa el traspaso del de la calle del Caballero de Gracia.

AVISO IMPORTANTE.

Se curan radicalmente todas las úlceras, sea cual fuere su carácter y situacion, FISTULAS, TUMORES ESCIRROSOS, ESCROFULOSOS, CÁNCEROS, TUMORES BLANCOS, LUPIAS, LOBANILLOS, ENFERMEDADES DE LA VEJIGA, CALCULOS O PIEDRAS, sin necesidad de instrumento cortante de ninguna clase; advirtiendo que son á ceatenares las personas que han obtenido la curacion, tanto en Europa como en América, pues que sin este resultado no se cobra cantidad alguna. Igualmente se curan con un pronto y feliz resultado las enfermedades venéreas en todas sus formas, y demas que se presenten. Consultas de doce á cuatro. CALLE DE BARRIONUEVO, NUM. 4, PRINCIPAL, MADRID.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. MANRIQUE ZUÑIGA.

esa mujer hereda á todo el género humano? Puede juzgarse por estas palabras, si Raimundo prestaria atencion al diálogo, y si tendria ganas de permanecer de incognito en su sitio. Permaneció, pues, sin moverse una línea, y su mayor terror era el de verse espuesto á estornudar ó toser. —Jesus! continuaba la primera interlocutora; cuando una mujer es bella y seductora como mi ama, no es extraño que obtenga tantas simpatías. Los millonarios tienen ojos y corazón como los demás hombres. —De veras? replicaba su compañera un sí no es suspirando. Yo hubiese creído lo contrario, y no me disgustaria encontrar tambien un millonario. Es tan cargante verse obligada á servir, ¡pues nosotras servimos, querida mia, como esclavas. Y yo que habia nacido para ser... señora directora de correos, puesto que mi padre sirvió al Estado, me veo obligada á servir de doncella. —Confesad que no teneis de qué quejarnos. Vuestras amas no son malas, y gastan mucho dinero. —Si, eso es verdad. La pequeña sobre todo tiene buen corazón. —Y qué guapa es esa señorita! qué bien formada! Tiene una figura de princesa... Si yo fuese hombre!... —Tranquilizaos, no deja de tener pretendientes. Pero poco á poco! La señora no gusta de burlas, y no hay en el mundo princesa mas bien querida que la señorita Lucy. Al oír este nombre sintió Raimundo un estremecimiento nervioso que por poco le descubre; contuvo sin embargo su emocio, y continuó escuchando. —Es cierto que el turco y el vizconde querian batirse? preguntó la camarista de Mad. de Sablinville. —Desde luego, replicó su compañera, el turco no es pagano; es un jóven griego, y cristiano, aunque súbdito del sultán; yo creo que hasta reconoce al Papa. Diceis que ese jóven posee muchos bienes, pero en a países donde no se puede vivir tranquilo. —Pero despues de todo no me decis si se han batido. —Antes por la tarde estaban muy encolerizados cuando salieron de casa. El tanto del vizconde, que es un gran petardista, y que no le puedo ver, le decía al otro: «Os prohibo que volváis á poner los pies en casa de esas damas, ó tendreis que haberoslas conmigo.» Sabeis cómo le respondió el pequeño? —No, cómo? —Con un bastonazo en la cara.

—Diablol conque ese turco tiene el gano vive? —Dale con que es turco! es un griego cristiano, querida mia. Es muy guapo y está muy enamorado: esto es lo que puede decirse. —Y qué hizo el vizconde? —Pues bien! se quedó con su bastonazo; y como allí habia cinco ó seis señores que habian pasado la noche en la tertulia de casa, separaron á los dos gallos encolerizados. La escena pasaba á algunos pasos de la verja del jardín, cerca de los carruajes puestos en fila. Eran las doce, pero yo lo vi y lo oí todo. —Y el pequeño... el griego? —Muy bien subió en un cupé con uno de sus amigos. En cuanto al vizconde (no le puedo ver!) le impidieron que escandalizase mas, y le hicieron subir en un carruaje de plaza con dos amigos suyos, que sin duda se lo llevaron á la botica mas inmediata. Parece que la herida le habia hecho arrojar sangre. —De la nariz? —No, de la boca. El diablillo le habia roto dos dientes. —Pero en fin, replicó la doncella de Mad. de Sablinville, cuál era la verdadera causa de esta querrela? —Cómo! no la adivináis? —No, solo sé que vuestro turco... no, vuestro griego, está muy enamorado; pero no comprendo que el petardista del vizconde tenga derecho á impedirle que ame á quien le dé la gana. —Ya sabeis, respondió la protectora del offendi, ya sabeis, querida mia, que en el gran mundo existen ciertos individuos que quieren imponer la ley. Generalmente esos señoritos son jugadores arruinados, ó jentes bastante sospechosos que no tienen un cuarto. Ese vizconde, cuyo nombre no puedo recordar nunca, no está tronado precisamente, pero no se le conocen tierras, ni casa, ni estado. —Y si vive de sus rentas? —Dicen que solo vive del dinero que pide prestado, ó que gana al juego. Pues bien, ese necio de vizconde no podia ver que el diplomático regalase á las señoras ramos de flores magníficos, y la querrela del otro día fué porque envió á la señorita Lucy un hermoso ramillete de rosas de Alejandria. La señorita le dió las gracias por medio de una sonrisa; el griego la tomó una mano, y aun creo que se la besó; pero el vizconde al salir lo habia visto, y parece que le dijo con un aire impertinente: —Caballero, en Francia no le besa la

gos cemen los obreros una hora mas tarde, y para muchos de ellos la verdadera fiesta es ir á pasar el día, y sobre todo la noche, á Paris. —Dos robustos maritornes preparaban el almuerzo, que se componia diariamente de sopa y cocido, carne y ensalada. Los que querian postre y café podian pedirlo mediante un suplemento de 25 céntimos. —Buenos días, muchachas, dijo M. Marcotte al entrar en la cocina. Me alegro veros buenas. Dónde está la tia Caron? Tengo que presentarle este jóven, que es mi pariente. —Ah! ah! Sois vos, querido amigo? replicó una voz que salia de una salita inmediata, que servia de despensa. Al mismo tiempo se vió aparecer la brillante persona de la tia Caron, en toda la magnificencia de su traje de domingo. —Venimos de la iglesia, Sr. Pantaleon, continuó. Ya sabeis que no debe una quedarse sin misa el domingo. Con que vamos á ver, venis á almorzar aquí con ese guapo chico que me traeis de pupilo? —Precisamente, tia Caron; dadme esos cinco. A fé mia, continuais siendo jóven y bella, como á los veinte y tres años. —Nadie dirá que tengo noventa! Sabed, mi querido Sr. Pantaleon, que nael en los últimos días de la gran época, y que todo lo que data de aquel tiempo he continuado siendo jóven. —Ya sabeis, tia Caron, que somos contemporáneos. Tambien yo pretendo vivir como vos cien años. Pero á fé mia, cada día estais mas jóven! —Adulador! exclamó la buena mujer echando una ojeada al recién venido. Queréis ganar mi voluntad en favor de vuestro pariente, diciéndome esas cosas? No hay necesidad de eso, porque el mismo se recomienda. Señores, anañid, tened la honrad de aceptar un almuerzo. Voy á quitarme el sombrero nuevo que me está ahogando, y vuelvo ahora mismo. Y echó á andar ligeramente hácia la escalera que daba al primer piso. —Ya la veis, dijo M. Marcotte á Raimundo, siempre la misma, franca y alegre. —Es una mujer excelente, contestó este último. Desde mañana me instalo en su casa. Y el sebrastante? —No tendria nada de extraño que vienesse hasta aquí, repuso Pantaleon; sabe que siempre se le guarda una tiza de café con su media copita de coñac, y puede que aparezca por ahí. —Aquí estoy ya de vuelta, dijo la tia Caron entrando en la cocina. Vais á comer una sopa capaz de resucitar á un

muerto. A propósito, cómo va de salud el Sr. Moisés? —No va del todo mal, tia Caron. —El otro día, cuando fui á verle, me pareció que estaba preocupado... —Qué queréis, los negocios... dijo Marcotte. —Los negocios! replicó la tia Caron. No sé cómo hay gentes que teniendo mas de doscientas mil libras de renta, se rompen la cabeza todavia con los negocios. Vaya, vaya, pongámonos á la mesa y será mejor. He querido que la pongan aquí al lado de la ventana, porque está esto muy alegre y podremos hablar con mas libertad. En efecto, sentáronse á una mesa redonda cubierta con un mantel blanco y una vajilla de porcelana enteramente nueva. La ventana, que estaba abierta, daba al jardín, y al otro lado de la cerca se columpiaban las grandes copas de una alameda de árboles. Una brisa ligera llevaba hasta ellos el aire embalsamado de la selva. M. Pantaleon Marcotte, amante apasionado de la naturaleza, no dejaba de dar parte á sus convidados de sus dulces impresiones, declarando que si alguna vez sacase á la lotería un premio de cien mil francos, iria á concluir sus días á un valle de la Suiza ó en la pendiente de una colina de la Borgoña. —Concluir vuestros días, mi querido primo? repetia juiciosamente M. Raimundo. Me parece que seria por el contrario prolongarlos mucho mas. Ved lo que es el capricho del hombre! Apenas alcanza la dicha, en seguida habla de ir á concluir sus días en cualquier parte con ella. En cuanto á mí, preferiria vivir feliz y morir de repente, sin tener tiempo de echar una ojeada á mi felicidad. Qué os parece? —Digo que me haceis estremecer con vuestras muertes repentinas, replicó M. Pantaleon, que tenia un apego enorme á la vida. —Desid, añadió la tia Caron inclinándose un poco hácia M. Marcotte, sabeis que el primo habla de lo lindo? Ha hecho sus estudios?... —Ya se os contará eso, mamá. Entretanto, comamos esta sopa, que está deliciosa, y bebamos como zapadores. Mamá Caron, regala una buena botella de Colerotte, soberbio vino de mi país! —Bebereis mi buen vino comun del Loira, y nada mas, repuso la tia Caron. ¿Creeis que yo tengo acaso en mi establecimiento alguna cueva aparte? Todos mis hijos beben de un mismo tonel, lo ois, banquero goloso y sin corazón?

9